

今月のこの1冊

ABC! 曙第二中学校放送部 (中学校の部 課題図書) 市川朔久子 著

みさとが所属する放送部は三年生が二人だけで実績もない。このままでは来年度は廃部になる。四月、やる気に満ちた新顧問と事情を抱えて転校してきた経験者の加入により放送部はコンクールに向けて動き出した。みさとは部活動に熱中しますが、以前の間関係のトラブルが頭をよぎり、足がすくんでしまう。みさとは悩みながらも自分で答えを出し、決着をつけていく。
※小学校・高校の課題図書も図書室に揃えてあります。



【開室時間】火～金曜日 10:00～20:30
土・日曜日 10:00～17:00
【休室日】毎週月曜日
※貸出冊数は4冊まで、期限は2週間です

新しく購入した図書(主なもの)

- 一般書 ●
 - ・天才 石原慎太郎
 - ・土曜はカフェ・チボリで 内山純
 - ・ファミリー・レス 奥田亜希子
 - ・蜃気楼の犬 呉勝浩
 - ・さよならクリームソーダ 額賀滂
 - ・しゃらくせえ 谷津矢車
 - ・レモンケーキの独特なさびしさ エイミー・ベンダー
- 児童書 ●
 - ・カブトムシのなつ いしいつとむ
 - ・ありがとさん こんのひとみ
 - ・びょういんのおばけずかん 斉藤洋
 - ・理科室の日曜日 村上しいこ
 - ・犬といっしょに 山口節子

みんな集まれ! 子どもの広場・おはなし会

◇子どもの広場

内容 「くちばしトントンことりたち」をつくります
日時 8月4日(木) 10:00～
持ち物 はさみ・カラーペン
対象 小学生
場所 町民センター2階 中会議室B
申込み 直接図書室へ または、☎82-5221

◇おはなし会(第2土曜日、第3水曜日)

日時 8月13日(土) 13:00～
8月17日(水) 15:00～
場所 町民センター3階図書室
申込み 申込みはいりません

毎月1日は、【開成ファミリー読書デー】
家族みんなで本を読もう!

●家庭・地域・学校などでの読書活動を推進するため、開成町では毎月1日を「開成ファミリー読書デー」にしています。

文芸

開成俳句会 **俳句**

暮れ泥む水辺に光る螢かな
日暮れてのニツ三ツ四ツ螢とぶ
落し文風に吹かれて誰のもの
朝ぐもり一心不乱の畑仕事
雨の掌に包む螢の青白く
朝曇りパラグライダー雲を蹴る
おむすびの昆布梅ぼし朝ぐもり
夏旅の現地めきたる機内食
柿の花ほぐれ光るや瀬戸屋敷
大粒の雨叩きある植田かな

波多野すみ枝 遠藤美津子
濱本 主雄 有賀 孝子
奥津ちわき 下澤 操子
瀬戸 悦子 遠藤シヅ子
遠藤マツエ 遠藤まつ子
遠藤まつき 遠藤まつき
選者吟

七月吟

夏足袋の僧さらさらと青堂
しいものである。
さて掲句だが、一読して法事の景に(涼)をまさに感じ入る作品です。
擬態語の「さらさら」は粘り気がなく効果的です。更に「青堂の青の持つ清涼感が作品を引き締めている久々の秀句です。」
新井たか志 選評

ともしび短歌会 **短歌**

待ら待らし米大統領広島に
世界非核の実現託す 石井はま江
原爆を投下されてから71年、アメリカの現職大統領が初めて広島を訪れ、「核廃絶の決意」を語り、被爆者と言葉を交わした。大統領には、何としてもその実現を担い果たして欲しい、と詠んだ。
※米大統領バラー・オバマ2世、第44代アメリカ合衆国大統領(二〇〇九年就任。民主党所属。ノーベル平和賞受賞(二〇〇九年))

近藤 正臣 選

六月詠

路 わらび 山菜づくしの食卓が
初夏の薫りで話もはずみぬ 府川ハツエ
食卓には、初夏の薫りに満ちる露・蕨などを材料にした、作者の山菜づくしの料理が並んでいる。それを賞味しながら且つ話題の中心に据え、時を忘れて語り合う一家団欒の様子が推察される歌。
宅地化の進む狭間の水張田は
新しき灯を映し暮れゆく 諸星 末子
田圃がどんどん宅地化していく中、狭間の田圃に水が張られた。その水面は、夕暮れともなると、以前とは違う新しい家の照明が映し出されるようになった。変化する田園光景に思いを寄せての歌。

開成町のいまむかし<5>
この町に住んで100年目の方も、100日目の方も、皆さんで確かめる開成町の「いま」と「むかし」。このコーナーでは、12回にわたり、文化財保護委員とともに町のいまむかしをたどります。
☎ 教育総務課 ☎82-5221

いまでもできる戦争体験
昭和20年(1945)8月15日正午、昭和天皇はラジオを通じ太平洋戦争の終結を發表しました(いわゆる玉音放送)。8月は各地で戦没者慰霊祭が行われるため、今回はいまでもできる戦争体験を二つ紹介します。
①昭和15年(1940)7月、神奈川県学務部長は食糧難のため県内の各校長に、一度口に入れた食べ物30回かむことを子どもたちに教えるよう通達しました。どこまで徹底したかはわかりませんが、当時の部長通達は絶対的な命令です。皆さんもごはんはもとよりとうふ、そうめんなどを一口ごとに30回かんで、戦争中の生活を体験してみてください。
②下の絵では、当時の人気マンガの主人公フクちゃん(横山隆一作)が、食糧難のため、友達のキヨちゃんとかボチャの種子を食べる話をしています。皆さんも食べ方を工夫し

て、カボチャの種子に挑戦し、こちらの戦争体験もいかがですか。
終戦前後は、米どころの開成町でさえ、小川で捕ってきた青すじガエルの皮をむき、もも肉などを焼いて食べるのは、当たり前の食糧難の時代でした。太平洋戦争を含め、町内の戦没者数を記す慰霊碑は、西南戦争1名、上延沢自治会館北、日露戦争12名、酒田・吉田神社境内、日中太平洋戦争114名、酒田神社境内、吉田島駐在所北中之名福泉寺境内に建てられています。
文化財保護委員会 井上 東亜

女学生の挺身隊が増産を呼びかけ、カボチャの種子を無料で頒布していた。もらったけどこんなに植える場所がない。半分返そうとしたら、キヨちゃんが「あまたた種子は食べよう!」挺身隊ですんで国を守る人

東京朝日新聞 昭和19年(1944)5月12日

生き生きレポート
水しぶきを上げて今日もプールで大はしゃぎの子どもたち。元気な声が青空に響き渡っている毎日です。年齢に応じて水遊びの楽しみ方も様々で、ワニ歩きでフープをくぐったりバタ足に挑戦しています。初めはプールで顔に水がかかると手で払っていた子どもたちも、少しずつ水に慣れて「せんせい みて!」と、自分から顔を水につけられるようになりました。
保育士は子どもたちと一緒にプールに入り、お友だちとの関わりやルールを学ぶ機会を作りながら、夏の間も通園する子どもたちと暑い夏を過ごしています。
酒田保育園 椎野奈緒子

ワニさんで泳ぎます